

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCION
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION
 Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
 España, trimestre... » 4'50
 Unión postal, un año... » 36'00
 Anuncio y comunicados a precios convencionales.— Pago anticipado

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Adrión mr. y Pascual Bailón franc.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Venancio mr. y Félix de Cantalicio capuchino.

Apostolado de la Oración

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

INTENCION GENERAL PARA MAYO

Recurso a María Madre de Gracia

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial por el mayor aumento del culto de la Santísima Virgen.

RESOLUCION APOSTOLICA

Recurrir a María en todas nuestras necesidades.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Ntra. Señora del Rosario, en San Francisco.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de Nazareth, siendo las horas de mañanafiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

MES DE MARIA

Tendrá lugar todos los días del mes, en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—En la capilla del Claustro durante la misa de siete; en la misa de doce entrelatar de la Virgen del Rosario y por la tarde a las siete menos cuarto en el mismo altar.

Trinidad.—Por la mañana a las ocho y por la tarde a las seis en los días festivos y a las siete en los laborables.

San Francisco.—En las misas de seis y ocho.

San Juan Bautista.—Por la mañana a las cinco y media, y a las siete de la tarde.

Sagrado Corazón.—Por la mañana a las cinco y cuarto y a las seis y media de la tarde. Los jueves y domingos habrá sermón.

Carmen.—A las siete durante la misa.

San Miguel.—Durante la misa de siete y a la misma hora de la tarde, excepto los domingos, fiesta de la Ascensión y último del mes, que se adelantará media hora y en estos días habrá sermón a cargo del Dr. don Antonio Balcells.

La función diaria consistirá en Rosario, meditación, canto de nueve Ave Marías, ofrecimiento de la flor, poesías y diálogos, ejemplo y letrillas finales.

Hermanas terciarias del Carmen.—A las seis y media de la mañana.

Jesús María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Presentación.—A las cinco y cuarto de la tarde.

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana.

Beneficencia.—A las cinco de la tarde en los días laborables y a las cuatro en los festivos.

San Pedro.—Durante la misa de siete.

Negocio periodístico

Hemos presenciado con indiferencia la formación del llamado *trust* periodístico, en el cual entran por ahora, que sepamos, *El Imparcial*, *El Liberal* y *Heraldo de Madrid*.

Esa nueva postura de los rotativos liberales, enfermos, no nos inspiraba ningún interés, ya que ni en poco ni en mucho podía afectar a nuestros propios intereses.

Peró era un síntoma de una dolencia, largo tiempo oculta a los ojos de los legos en materia de periódicos, y bien manifiesta a los que por vocación invariable nos hemos cruzado en esta moderna orden de la pluma, defensores de convicciones y principios en los que estamos vinculados el verdadero progreso y bienestar de los pueblos. Y como tal síntoma ha despertado la pública curiosidad, viniendo a ser uno de tantos temas con que nutren sus paliques los comentaristas del día, bueno será que echemos nuestro cuarto a *trusts*, si vale la frase.

Y hemos de ser muy breves. La venta de los diarios madrileños ha bajado considerablemente en provincias. La competencia mutua, por una parte; el descrédito a que les han conducido muchas de sus campañas, por otra, y sobre todo el crecimiento de la

prensa de provincias, han dado por resultado ese estado morbozo en que se encuentran aquéllos periódicos que un día acapararon la producción, y que hoy se ven en la necesidad de asociarse para poderse defender. Y para eso, para defenderse, y no para otra cosa, es para lo que se han dado el abrazo de hermanos *El Liberal*, *El Imparcial* y *Heraldo de Madrid*, que tantas veces se han fustigado fieramente.

Si los tres citados, vieran marchar su negocio viento en popa, no se unirían, no se fusionarían, no ingresarían en un *trust* que convierte *ipso facto* en problemático un lucro positivo que aisladamente, saparadamente tiene asegurado cada uno de esos periódicos en particular.

No hay ningún industrial que sacando pingües utilidades a su trabajo y a sus capitales, vaya a buscar en los lazos de una sociedad, de resultados dudosos, o por lo menos desconocidos, una ganancia que obtiene individualmente sin ninguna traba y sin ningún riesgo.

Vistase como se quiera la causa originaria del *trust*, ante la opinión que no se deja sorprender por pasmarotes ni engañar con señuelos, el hecho realizado por *El Liberal*, *El Imparcial* y *Heraldo de Madrid*, es la prueba más clara y terminante del grave quebranto sufrido en su circulación y en sus anuncios, bases de toda empresa periodística.

Y no puede menos de ser así. La concurrencia ha hecho bajar el valor de la cuarta plana y ha inundado de papel el mermado. Y como el papel no es artículo de primera necesidad, el comprador lo ha menospreciado, haciendo reducir las tiradas. Por contera de esto, en las poblaciones de alguna importancia ha surgido robusta la prensa católica, que mejorando cada día sus condiciones, ha opuesto un valladar justísimo a la prensa sectaria arrancándola numerosos lectores. De pocos años acá son muchos los periódicos que se han creado disputando el campo al enemigo y arrojándolo de sus posiciones. El éxito de esas empresas no se hubiera dejado sentir tan pronto si el atollamiento de nuestros contrarios no les hubiera precipitado a la ruina.

Hoy es tan manifiesto el avance de la prensa católica, que si de ello no tuviéramos otra prueba, bastaría la formación del *trust* periodístico para demostrarlo. Y porque en este resultado encontramos motivos de satisfacción y aliento, hemos escrito las anteriores líneas, que son la expresión de lo único que para nosotros tiene de interés el *trust* de *El Liberal*, *El Imparcial* y *Heraldo de Madrid*.

(De *La Gaceta del Norte*.)

Dato curioso, significativo, edificante...

En la conferencia dada últimamente por el señor conde del Retamoso en el Centro de Defensa Social de Madrid participó dicho señor al auditorio la siguiente novedad. «Una persona que me merece tanto crédito, como si fuera yo mismo, me ha referido uno de los episodios del empleo de los muchos millones que fueron a parar a Andalucía con motivo, ó con pretexto, de la crisis agraria. En las listas de comprobantes de la inversión de ese dinero figura un pueblo en donde aparecen trabajando 400 obreros a siete reales cada uno. Pues bien, en este pueblo no trabajan más que 10 obreros y no cobran más que 30 céntimos.» Y no habrá una buena alma que dé

parte de ello al señor conde de Romanones? Porque entonces se vería si este prócer famoso que tanto empeño puso en recabar los millones para Andalucía ponía el mismo empeño en castigar al culpable de tan abominable latrocinio. Pero ¡cal no se enterará.

El canto gregoriano en cinco naciones de Europa

Apuntes de una excursión XVI

4.ª Ya digimos al hacer la relación del discurso del P. Andoyer, que mentamos en el número 15 de su correspondiente sección, que nos ocuparíamos algo más de él al tratar de las discusiones a que dió motivo su lectura, puesto que fué rico en incidentes instructivos bajo varios conceptos. En ellas tomaron parte muy interesante el señor Obispo Mgr. Foucault; el Abate Dom Perriot de Langres, individuo de la Comisión pontificia; no el canónigo Grospeillier de Grenoble, como dijo Millet en Revista Musical Catalana; y sobre todo la parte más instructiva que digamos, fué debida a la intervención del abate Fleury acérrimo partidario de las teorías mensuralistas del P. Dechevrens, que dió ocasión para ello al P. Andoyer como veremos más abajo.

Como veremos, expongo como si se tratara de una misma sesión el asunto que ocupó la atención de la Asamblea, reunida en la Sección francesa en la sesión privada de la mañana y en la dedicada a los estudios teóricos prácticos de la tarde del día 18 de agosto.

Presidió la sesión de la mañana el P. Ameli Prior de Montecasino, asistiendo Dom Pothier.

El Obispo Mgr. Foucault tomó asiento en primera fila, como uno de los oyentes, frente a la presidencia. El P. Andoyer, benedictino del Ligugé de Francia, desterrado actualmente en Chevetogne de Bélgica, empezó su discurso en el que establecía el método del ritmo oratorio; y con una serenidad y aplomo imperturbables desarrollaba su tema explicando las reglas de ejecución y cantando los trozos gregorianos que escogía, como comprobantes de sus asertos, probando de la manera más convincentes el porqué de sus preferencias por este método que quedaba perfectamente justificadas; con todo continuamente se veía interrumpido por las apreciaciones de Mgr. Foucault, que se proponía hacer ver que obtenía idéntico resultado con la adaptación y adaptación de su sistema rimado ó medido, sin que escatimaran por eso, al P. Andoyer sus señales de aprobación y concediendo que las razones, por éste expuestas, tenían su peso. Confesaba, pues, que no había diferencia alguna en los resultados prácticos de ambos métodos.

A los asistentes nos interesaba grandemente esta discusión, pero los votos se inclinaron, en casi su totalidad, en favor del P. Andoyer, puesto que se nos presentaban peregrinos los esfuerzos de Mgr. Foucault de querer encerrar, quieras que no, dentro de ritmos de compás las melodías, que pugnaban de verse coartadas ó cortadas por ritmos insórnos, que, por más que quisiera darles la naturalidad de una ejecución é interpretación espontánea, no pudo conseguir que, si conservaba la fisonomía y cuadratura del ritmo medido, no se presentase desfigurada la melodía ejecutada a capricho. Quiso el abate Mr. Perriot, poner concordia entre el conferenciante y su ilustre interruptor, tomando como punto de unión, no la diversidad de sistemas sino el resultado práctico que ambos pretendían obtener en la naturalidad de la ejecución, derivada de los mismos.

Dom Perriot aconsejó se dejase en aquel momento lo especulativo de sus sistemas para ser tratado en las revistas técnicas, y se atuvieron todos a cantar las plegarias del modo

que resultase más natural. Sin desaconsejar, pues, la aplicación y afición de los teóricos, cuyos estudios especulativos confesó ser excelentes, por los resultados satisfactorios, que se obtienen de diversos lados, hizo votos para que, ya que prácticamente es posible obtener una excelente ejecución, prescindiendo de todo sistema teórico en particular, nos aplicásemos a penetrar el sentido de las melodías gregorianas y a ejecutarlas con toda la naturalidad posible. Eso no se consigue sino haciendo un especial estudio del trozo que se va a ejecutar. Lo natural es igual para todos; a todos gusta; todos lo aprueban, prescindiendo pues de todo sistema, sigamos las leyes de lo natural para llegar a la unidad.

Esta explicación fué escuchada con agrado y coronada con una calurosa salva de aplausos. Así que terminó en el uso de la palabra Dom Perriot acto seguido el señor Obispo Mgr. Foucault se levantó para retirarse de la Asamblea aduciendo como motivo el tener que acudir a perentorias ocupaciones de su cargo.

Algunos quisieron interpretar su retirada como un acto de cansancio del Iltre. Prelado al ver el vacío que notó siempre al rededor de su sistema mensuralista. Abonaron en parte estas presunciones al ver como al abandonar la sala, y ya casi fuera de ella, se dirige de nuevo a la Asamblea para anunciar que espondría su sistema, de un modo más explícito, en las revistas gregorianas, creyendo, tal vez, que allí no se le había comprendido del todo la idea. Así lo ha venido practicando desde entonces en *La Vie de la paroisse* de París.

El P. Andoyer continuó su discurso entre las muestras de aprobación, casi unánimes. Con todo, a efecto del incidente con Mgr. Foucault, creyó conveniente omitir la parte del mismo, que dedicaba a la retutación del mensuralismo.

Al reunirnos de nuevo por la tarde, un caso que nadie tenía previsto, puso otra vez sobre el tapete la misma cuestión, que se puede decir fué la demostración y comprobación práctica de la tesis, que expuso el P. Andoyer por la mañana.

A este acto no asistió ningún miembro de la Comisión Pontificia, puesto que los diez individuos de la misma, que se encontraban en Estrasburgo, se habían reunido en la residencia Dom Pothier, para decretar el *bon á tirer* del *Kiriale* Vaticano, como dijimos en anteriores artículos.

La comprobación práctica de la tesis de Dom Andoyer nos la proporcionó el P. Fleury, como veremos en el número siguiente.

MIGUEL RUÉ, Pbro. (Continuará.)

Versió del Himne Pasqual

Ad regias Agni aclapes...
 A les bodes reals del Angell anemhi ab vestes cándides Després del gran transit del ma roig cantem á Crist, nostre Princep maxim

Divina cufus charitas...
 D'ardenta caritat Ell encés sa sancn nos peix deífica y l'Amor, sacerdot eternal, de són Cos els membres sacrificia.

Sparsum Cruorem postibus...
 L'angel assolador tem la sancn d'aquells lindás hont tróbanhi, y furient ne fuig el mar obert, y's sumergeix l'host dintre ses ones.

Jam Pascha nostrum Christus est...
 Ja es nostra gran Pasqua'l gloriós Crist y és Ell mateix la Victima; y pura la saben totes ments en els acims sincers y puríssims.

O vera coeli Victima...
 Oh vera Victima celestial qui has subjugat el tartare; qui soltes els vincles de la mort y á vida de premi crides l'anima!

Victor subactis inferis...
 Ja Crist triomfador del infern desplega ab tota gloria sos alts trofeus y ja obert el cel, arastra ab son jou al rey d'oprobis.

Ut sis perenne mentibus...
 Car nés oh Jesus per l'espirit pasqual joya perennica. deslliurens de la mort del peccat als qui la vida fruim novellal

Deo Patri sit gloria...
 Gloria sia al Deu Pare eternal y al Deu Fill també glória que entre ls morts ressucitá y també al Paraclit per segles y segles!

JAUME BOFARULL, Pbro.

VARIEDADES

El Ozar Alejandro I y el cochero

Alejandro salía cuasi siempre solo, á pie, y vestido con sencillez, alargando muchas veces su paseo hasta á tres ó cuatro leguas de la capital. Un día hallándose cansado subió en el primer trineo que halló á su paso. Al palacio Imperial de San Petersburgo, dijo al yswostshik. —Si, mi oficial, os dejaré lo más cerca que pueda del palacio Imperial, pues los guardias no nos permiten acercarnos demasiado.

—Vamos, adelante. Y el paisano se detuvo al llegar á alguna distancia del palacio. —Aquí es preciso parar, mi oficial, pues no me es permitido ir más lejos. El Emperador saltó entonces en tierra.

—Espérate aquí dijo al paisano; luego vuelvo y te daré la paga. —No, eso no; vuestros camaradas me han dicho muchas veces lo mismo y aun estoy sin cobrar un cuarto... he resuelto no fiar á nadie. Dejadme alguna cosa en rehenes, porque si no...

—Toma, dijo Alejandro tiendo y arrojando su capa dentro del trineo. Llegado á Palacio, ordenó á un ayuda de cámara que pagara cincuenta rublos al yswostshik que lo había conducido, y que recogiese al mismo tiempo su capa.

—¿Quién ha conducido al Emperador? Había veinte trineos en fila cerca del palacio Imperial, y nadie respondía.

—¿Quién de vosotros se ha quedado con una capa en rehenes? —Un oficial me ha dejado á mi la suya, dijo un paisano.

—A ver, dámela: ahí tienes el pago de tu trabajo; y le entregó los cincuenta rublos. —Gran San Nicolás! exclamó fuera de sí el paisano, y tomando las riendas de su caballo echó á correr como un rayo.

Sucedióle al Emperador este lance, á la tarde de la vigilia de un día de revista. En Rusia como en todos los demás países, después de haber desfilado las tropas, todos los jefes se agrupaban al rededor del Emperador.

—Señores, estoy contentísimo! Vuestros regimientos se hallan en buen estado, bien uniformados; pero hácedme el favor de hacer saber á vuestros oficiales, que por ellos me ví ayer en la humillación de tener que dejar mi capa en prenda... Mirábase unos á otros.

—Eh! sin duda; el yswostshik que me condujo, no quiso fiarse de mí, porque «mi oficial, me ha dicho, vuestros compañeros se olvidan la menuda de pagarme.»

La población femenina del mundo
 En Suecia, en Noruega y en Inglaterra, hay hasta 1.060 mujeres por cada 1.000 hombres. En la Europa Central, en Francia, Bélgica y en Hungría, el elemento femenino predomina siempre, aunque no tan ostensiblemente como en el Norte. En cuanto á los países meridionales, la diferencia es casi insensible y á veces inversa; es decir, que hay más hombres que mujeres. Considerando á Europa en su totalidad, se encuentra un excedente de 3.400.000 mujeres; si fuera necesario casar á todos los europeos en un momento dado, todo este contingente sobrante no tendría marido. Asegura un periódico alemán

que este predominio del elemento femenino es particular de Europa. En el resto del mundo parece que hay más hombres que mujeres.

Pájaros y frutas

Un nido de pájaros contiene, por lo menos, cinco huevos. Cada pájaro come diariamente 50 insectos. Este consumo dura cuatro ó cinco semanas; tomenlos por término medio treinta días, y tendremos 50 más 5 más 30, igual 7.500 insectos por cada nido.

Cada insecto come diariamente en flores, hojas, etc., una cantidad igual á su peso, hasta llegar á su total desarrollo ó máximo de crecimiento; en treinta días habrá comido 30 flores; cada flor habrá sido un fruto, y por consiguiente, en treinta días, habiendo comido cada insecto 30 frutos, los 7.500 insectos habrán consumido 225.000 frutos.

El muchacho, pues, que destruye un nido, habrá quitado al labrador 225.000 manzanas, peras, higos, albaricoques, etc.

INFORMACION

En el Ayuntamiento

Orden del día para la sesión de mañana:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Registro de los Boletines Oficiales.
- 3.º Dictámenes de la Comisión de Fomento: 1.º Nombrando una Comisión para que cuide del arreglo de caminos vecinales: 2.º Autorizando á don Luis de Diego para colocar un rótulo.
- 4.º Id. de Gobernación: 1.º Desestimando una instancia de don Ramon Huguet pidiendo en arriendo un corral del Matadero: 2.º Referente á la colocación provisional de sillas en la Rambla.
- 5.º Dictamen de la misma Comisión que quedó sobre la mesa en la sesión anterior.

En la Diputación

Con hora y media de retraso pudieron reunirse ayer, con objeto de celebrar sesión, los Sres. Olesa, Escoda, Folch, Abellá, Sanfeliu, Veciana, Homs, Albalfull, Adell y Vallvé, presididos por don Juan Vilá.

El Sr. Folch se muestra extrañado de que en el acta no se diga nada de su proposición para que el cuerpo provincial se adhiera á la fiesta del homenaje, además de mandar una comisión que le representase.

El Sr. Albalfull manifiesta que no recuerda este extremo de la proposición del Sr. Folch, y refiriéndose á algunas apreciaciones lanzadas por ciertos periódicos, protesta contra ellas, diciendo que si bien la fiesta de la Solidaridad tiene todas sus simpatías votó en contra por entender que las corporaciones administrativas no pueden adherirse á estos actos de hostilidad al Gobierno.

El Sr. Abellá hizo uso de la palabra para explicar su voto contrario á la citada proposición, y el Sr. Adell, que tan pronto oyó hablar de regionalismo, empezó á dar muestras de nerviosismo extraordinaria, salió del salón, resultando que con su marcha no podía continuar el acto por falta de número.

Después de diez minutos penetró el señor Gobernador y el Sr. Adell, y ocupada por el primero la Presidencia, puso en conocimiento de la Corporación que la Delegación de Hacienda la había amenazado con un embargo si no se hacían efectivos los atrasos que se le adeudan, detallando los trabajos que tanto él como el Presidente habían realizado para evitar que el embargo se realizara. Pidió á los diputados que manifestaran su parecer.

Después de elocuentes frases de los señores Albalfull y Olesa, se acordó telegrafiar á los ministros de la Gobernación y Hacienda á los diputados á Cortes y senadores, y al Sr. Guasch para que eviten el peligro que amenaza al cuerpo Provincial. Y siendo ya avanzada la hora se levantó la sesión.

Contra el duelo

Ha quedado constituido en esta ciudad el «Comité antidualista», que componen los señores siguientes:

Presidente: D. Manuel T. Cuchi, Alcalde; Vicepresidente: D. Felipe de Veciana y de Berenguer, Propietario y Diputado Provincial; Vocales: D. Fernando de Querol y de Bofarull, Vocal de la Junta Directiva de la «Liga Antidualista de Cataluña»; D. Antonio J. Escofet, Comerciante; D. Juan Noguera y Vilalta, Registrador de la Propiedad; D. José María Iglesias Odena, Abogado y Hacendado; Secretario: D. Antonio Elias y Buxadé, Procurador de los Tribunales.

Recordarán nuestros lectores que hace poco se elevó al Jefe del Gobierno una razonada exposición contra la bárbara costumbre, y hoy tenemos la satisfacción de participarles que dicho documento mereció la adhesión de treinta y cinco entidades de esta capital, es decir, de la cuasi totalidad de ellas, pues sólo se abstuvieron de suscribir unas cinco ó seis.

La Tesorería de Hacienda ha señalado para hoy los pagos siguientes: Depositario Pagador, 63'51 pesetas.

Ayer comunicó la orden para que hoy en celebración del vigésimo cumpleaños del rey don Alfonso XIII, las tropas vistan de gala y ondee el pabellón nacional en los edificios militares.

A los sargentos se les entregará una peseta y 50 céntimos á los cabos y soldados.

En las dependencias militares se considerará como festivo el día de hoy.

Por una pareja de carabineros fueron descubiertos anteayer en la playa de la «Pineda», los restos de un cadáver que por manifestaciones de la familia, se supone pertenecen al desgraciado encargado de las luces del puerto, Vicente Julbe, que salió en un bote el día 5 de Enero y que se supuso haber sido víctima de un accidente desgraciado.

Ayer se trasladó al sitio indicado el señor Ayudante de Marina Sr. Maravoto, el cual ofició al señor Alcalde para que dispusiera la conducción de los citados restos al cementerio, como así se hizo ayer mismo.

En celebración del cumpleaños del rey D. Alfonso XIII, hoy amenizará la rambla de San Juan, de seis á siete y media de la tarde, la música del regimiento de Almansa, interpretando el siguiente programa:

«Iris», paso-doble.
«La Bohemia», fantasía.
«La Reina mora», fantasía.
«El amigo del alma», mosaico.

El último número del *Boletín del Colegio de Médicos de la Provincia de Tarragona*, que acabamos de recibir, contiene el siguiente sumario:

R. J. P., por Ramón Godes, del *Boletín del Colegio de Médicos de Castellón*.—Revista de Medicina, por D. E. Lopez Rojas.—Edificio sin cimientos, por Félix Antigüedad.—Sección de noticias.—Notas de Tesorería.

El precio del billete de ida y vuelta desde esta ciudad á Barcelona con motivo de la fiesta catalana, es de pesetas 9'90 en segunda y 6'40 en tercera.

Anteayer tuvo su primer ejercicio de oposición á la canongía Magistral de Tortosa nuestro querido amigo el licenciado D. José Goya, defendiendo la tesis siguiente:

In Deo sunt duæ processiones ad intra, Verbi, nempe, et Amoris, quardum prima propriè et strictè «generatio» appellatur, secunda autem ex accommodatione «spiratio» nuncupari solet.

Arguyeron los señores Licdo. D. Gaspar Archent y Dr. D. Domingo Andí.

Se nos suplica la inserción del siguiente documento:

Junta Provincial Carlista
TARRAGONA

Al objeto de dar el mayor realce al acto de Solidaridad catalana que debe celebrarse en Barcelona durante los días 20, 21 y 22 del actual, y en cumplimiento de las órdenes recibidas de la Junta Regional de este Principado, la Junta provincial invita á las Juntas de distrito, locales, Círculos, Juventudes y demás entidades carlistas de esta provincia para que se adhieran al mencionado acto, encareciéndoles la asistencia al mismo, recomendando á los carlistas en general que atiendan las instrucciones que reciben de sus respectivas Juntas.

Tarragona 16 de mayo de 1906.—El secretario, Emanuel Vicens.—V.º B.º—El presidente, Víctor José Olesa.

Si no quiere usted estar calvo use el CEFIRO DE ORIENTE-LILLO.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

La Junta Consultiva del Fomento del Trabajo Nacional, reunida en sesión extraordinaria convocada para tratar de la cuestión arancelaria, ha acordado elevar una exposición al gobierno defendiendo el criterio de dicha Sociedad.

Para pedir el apoyo para dicha exposición, de los diputados y senadores por Cataluña, ha acordado la Junta convocarlos á una reunión que tendrá efecto en el Fomento, mañana, jueves, á las cinco de la tarde.

A fin de hacer pública dicha exposición y tratar de asuntos de grande interés para Cataluña, la Consultiva ha acordado también la celebración de una reunión magna, á la que podrán concurrir todos los socios del Fomento y que igualmente tendrá efecto en el local de dicha Sociedad, mañana, á las nueve y media de la noche.

Nuestro ilustre paisano el eminente musicólogo D. Felipe Pedrell, sigue publicando en la prensa de Barcelona unos concienzudos estudios sobre los músicos contemporáneos, que leen con delectación los amantes del divino arte.

Han aparecido ya en nuestro Mercado las primeras frutas de la estación primavera, vendiéndose á buenos precios.

En los exámenes celebrados en la Audiencia territorial para el cargo de Secretario de Juzgado municipal ha obtenido título oficial don Ciriaco Tudó, de Ribarroja (Tarragona).

Copiamos del *Heraldo de Tarragona*: «En breve serán firmados los decretos concediendo la gran cruz del Mérito Naval á los Sres. conde de Romanones y general Luque.

Si la cruz se les concede por haberse mojado la ropa al desembarcar en un puerto de Canarias, debe hacerse extensiva la concesión á otros que sufrieron igual perjuicio.

Por lo demás, la cosa careció de importancia, puesto que el propio conde de Romanones declaró que no se le habían mojado los papeles».

Por tratarse de una persona muy apreciada en esta ciudad, copiamos el siguiente suelto de nuestro querido compañero *El Correo Catalán*:

«En el teatro Principal representóse con éxito muy lisonjero la nueva visión «Donzella qui va á la guerra», letra de don Manuel de Montoliu y música de los maestros Lambert y Sancho Marraco.

El asunto, que es atractivo y simpático, está basado en una canción popular, á la que ha sabido el señor Montoliu acrecentarle su carácter idílico, ofreciendo siempre el libro la mayor seriedad y conexión como en el lenguaje, se acerca á lo elevado y heroico y huyen de lo vulgar y equívoco.

Bien demostró el señor Montoliu su buen gusto y sus dotes de libretista al tratar el delicado asunto que se propuso.

La fácil producción de los señores Lambert y Sancho Marraco demuestra asimismo en la música que han escrito para dicha visión.

Toda ella está trazada con mano segura y vigorosa y en algunos pasajes de la acción adquiere verdadero valor técnico.

Pestaca entre ellos la hermosa escena del laud, que se traduce en una página musical delicadísima y digna de las plumas más selectas.

Otros fragmentos son menos agradecidos en la situación escénica pero las hay como el bello y original bailable del segundo cuadro que merece también especial mención y prueba del mismo modo la pericia de estos jóvenes autores, ambos de reconocida valía.

Los dos maestros reciben muchos aplausos en cada representación.

Distinguióse en el desempeño de la obra la señorita Baró.»

De paso para Roma han llegado á Barcelona gran número de diáconos de Vich, presididos por el Ilmo. señor Obispo de aquella diócesis doctor Torras y Bages, que van á la Ciudad Eterna con objeto de asistir á las fiestas de Beatificación del venerable P. Almató.

Ha sido remitido á la autoridad judicial el dictamen emitido por el capitán de artillería señor Más y el maestro artificiero de la propia arma señor Espuis acerca de los ocho objetos sospechosos hallados por unos niños en un campo inmediato al torrente de «La Guineu», término de San Martín de Provensals.

Los tales objetos han resultado ser unas bombas de un género nuevo, pues todas son de cristal, de bastante grosor y peso, y con tamaño variable. Afectan una forma de pera, y están recubiertas de una pasta de color gris azulado, al parecer cemento.

Siete de los objetos tenían un taladro en el vértice, recubierto interior y exteriormente con la misma pasta y tapado con algodón en rama.

El alto de ellas variaba desde 200 á 80 milímetros; su ancho de 150 á 90, y su peso de 2,950 gramos á 750.

Todas ellas estaban llenas de clavos de tapicero y pedazos de vidrio.

Se las hizo explotar por percusión en el campo, al aire libre: de ellas tres hicieron explosión en pequeños pedazos, y cinco quedaron rajadas de arriba abajo. La distancia á que llegaron los restos no pasó de ocho á diez metros.

Como el Parque de artillería carece de laboratorio para analizar otras sustancias que las pólvoras que usa el Cuerpo, no se ha podido delatar exactamente la composición de las materias que componían la carga de las bombas.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas.
Relojería Rigau.

Telegrafian de Vigo que el delegado de las sociedades españolas de Buenos Aires D. Martín Echegaray, que como ya se dijo, ha venido á España para entregar un Mensaje al Gobierno pidiendo facilidades para los viajes rápidos entre América y Europa, con objeto de que los buques arriben á puerto español, ha enviado una comunicación á los españoles residentes en la Argentina, dándoles cuenta del cariñoso recibimiento de que ha sido objeto en España.

Dicho señor sigue siendo muy visitado por las autoridades y personalidades.

El Sr. Echegaray entregará el Mensaje al Gobierno después de la boda del rey.

Le acompañará á Madrid una comisión de Vigo.

En fecha de anteayer escriben á un diario de Castellón:

«De Morella sabemos que desde esta madrugada está nevando copiosamente dejándose sentir en los pueblos de la alta provincia un frío glacial.

Algunos coches que hacen el recorrido entre los pueblos y la capital no han podido venir esta mañana.»

Algunos periódicos han inventado la noticia de que se iba á subir el precio de las cerillas, pero no hay tal elevación de precios ni puede haberla por prohibirlo el contrato entre la Hacienda y el gremio de fabricantes de fósforos.

La «Conversa pedagógica» que celebrarán en Tortosa los maestros de 1.ª enseñanza de esta provincia, los días 4 y 5 del próximo junio, tendrá lugar en el Teatro Balneario á las nueve de la noche.

Son ya muchos los señores maestros y maestras que se han inscrito á la misma, y es grande el entusiasmo que ha despertado su celebración.

En Barcelona ha sido detenido un sujeto, hijo al parecer de un inspector del timbre, que se dedicaba á explotar á los contribuyentes ofreciéndoles la inmunidad de defraudar al Estado mediante el pago de una prima.

Del Diario de Reus:

«Anteayer á la una de la tarde se desprendió un guijarro del techo de una de las dependencias de nuestra Casa Comunal, y como sea que rompióse el cielo-raso con gran ruido, cundió enseguida injustificada alarma entre la dependencia y corrió la voz por el vecindario de que el edificio del Ayuntamiento amenazaba desplomarse.

La cosa no pasó de un simple desprendimiento.»

UNA CIUDAD ATACADA POR LEONES

Una manada de leones atacó la ciudad de Choromo en el Africa central inglesa, matando á once personas y poniendo en fuga al resto de los habitantes.

Los leones eran en número de quince á veinte; atacaron la ciudad en la hora del crepúsculo y se precipitaron desde luego sobre dos naturales del país, en los confines de la campiña. Uno de éstos escapóse y, mientras los leones desgarraban el cuerpo de su infortunado compañero, se dirigió corriendo á casa del gobernador inglés. El soldado que estaba de guardia se resistía á creer la historia. El infeliz negro protestaba aun de la veracidad de ella, cuando los leones invadieron la calle principal. Fueron muertos tres soldados y el negro que antes había tenido la fortuna de escapar sano y salvo.

Los leones cogieron á un niño delante de una choza y como su madre se precipitase á socorrerle, fue presa á su vez de los furiosos animales. Otros tres habitantes fueron asimismo devorados. Dichas fieras destrozaron gran número de cabras y cierta cantidad de otro género de ganado; luego recorrieron el valle, que se hallaba desierto, pues muchos de los que moraban en él habíanse refugiado en las canoas que tenían en el río.

CURACION SIMULTANEA

DEL MILDIU Y EL OIDIUM (MALURA)

Preocupa en esta época á la mayoría de los viticultores la aparición anual de las enfermedades criptogámicas. Desde que se presentan las primeras hojas hay que aplicar tratamientos preventivos contra el «mildiu» y el «mildew», tratamientos alternados de azufre y caldo bordelés, cuyo número no debe bajar de tres para cada una de las enfermedades mencionadas, si se quiere tener seguridad en el éxito de la cosecha.

No hay que decir si la operación será molesta y costosa la mano de obra que exigen tan repetidas operaciones que detiene á los más, que no se deciden á verificar gastos de tal cuantía, que recargan extraordinariamente un cultivo poco remunerado ya.

No se podría combatir al mismo tiempo el «mildiu» y el «oidium», reduciendo así el número de tratamientos y con ellos el coste de la mano de la obra.

Esto escribe *El Progreso Agrícola*, para afirmar la posibilidad de hacerlo con «caldos azufrados», según lo enseñan Mr. Guillón, empleando el «azufre mojable», según el procedimiento de Mr. Donón.

Para obtener buen resultado—dice el propietario y agricultor D. Ramón Pascual y Artigas, que ha experimentado el remedio de sus viñas de Villanueva y Geltrú—hay que obrar del modo siguiente:

En primer lugar se prepara la disolución de sulfato en agua, como de costumbre; es decir, al 1 por 100 en el primer tratamiento y al uno y medio en los demás; en otra parte se prepara también la cal de costumbre y que recomiendo sea grasa para facilitar la mezcla con el azufre; y después se prepara el azufre á razón de 2 por cada 100 de agua.

Puesta la cal en una cubeta como las que usan los albañiles (también puede servir una cuba ó un barreño cualquiera), se echa después el azufre, luego se va echando agua poco á poco, y al mismo tiempo se bate fuertemente hasta obtener una especie de argamasa amarillenta, obser-

vando bien cuando el azufre está íntimamente ligado á la cal; al llegar á este punto, se vierte más agua y se aclara dicha argamasa; una vez aclarada se añade, también batiendo, sobre la disolución de sulfato preparada de antemano, quedando ya la mezcla en disposición de usarse.

De este modo he logrado yo mezclar íntimamente el azufre con el caldo, que de otra manera creo difícil pueda conseguirse. Además, hay que tener la precaución de batir bien el líquido cada vez que se llenen los pulverizadores. También es necesario lavarlos cuando menos dos veces al día, á fin de evitar que el azufre, que en mayor ó menor cantidad siempre se deposita, obstruya ó inutilice los pulverizadores.

Tomando todas estas precauciones, pueden muy bien emplearse los pulverizadores que se usa para el caldo bordelés ordinario, como yo le he hecho, pero sin aumentar la dosis de azufre, porque aumentándola, el líquido se haría más denso y los obstruiría.

En cuanto á la parte económica del procedimiento, creo no puede ser mejor, pues tomando un término medio la economía que se obtiene entre azufre y mano de obra viene á representar unos 5'50 pesetas por hectólitro de vino obtenido.

En estos tiempos en que tanta depreciación tiene el vino, y en que todo el mundo estudia para abaratar el coste de producción, economizar 0'50 pesetas por hectólitro, es dar un gran paso. Pues si en España, donde se recolectan unos 20 millones de hectólitros de vino, se adoptara el nuevo procedimiento, la economía que se obtendría sería nada menos que de 10 millones de pesetas!

EXTRANJERO

Mayo 15.

Burdeos.—El vapor ruso «Leo», procedente de Burdeos, abordó durante la última noche, cerca de Panillac, al velero italiano «Teresta Mignora», anclado en la ría, el cual se fué á pique. Perecieron ahogados diez individuos de su tripulación.

—Paris.—Los ministros, reunidos en Consejo en el Elíseo, se han ocupado en las diferentes reformas que el gobierno piensa someter á la deliberación de las Cámaras durante la próxima legislatura.

Entre las referidas reformas, figura el establecimiento del impuesto sobre la renta.

M. Poincaré ha recibido el encargo de preparar el proyecto, que será sometido á las Cámaras tan pronto como se inaugure la legislatura.

—Cerbère.—Los cargadores huelguistas han agredido á treinta mujeres no huelguistas que se dirigían á la estación internacional. Varias de ellas han sufrido contusiones.

—Tsaritsyne.—Habiéndose resistido ayer á dispesarse muchas personas que realizaban una manifestación, los cosacos hicieron fuego contra la multitud, resultando heridas ocho personas, una de ellas mortalmente.

—Viena.—En la Cámara de los diputados, M. Hohenlohs, nuevo presidente del Consejo, ha declarado que el gobierno dedicará desde luego sus esfuerzos á que sea pronto un hecho la reforma electoral sobre la base del sufragio universal, á fin de hacer mas fuerte á Austria desde los puntos de vista nacional y social. (Aplausos).

—Bruselas.—Los periódicos publican extensos pormenores acerca de los desastrosos efectos que han producido las tempestades en diversos lugares de Bélgica.

Se tiene noticia de haberse registrado, por dicho motivo, doce muertos.

Las inundaciones hacen que las comunicaciones por ferrocarril sean difíciles:

—San Petersburgo.—En el proyecto de Mensaje de la Duma contestando al discurso del Trono se dice que está haría todo lo posible para realizar el principio de la representación popular y hacer leyes basadas en el sufragio universal.

Añádese que el llamamiento del Czar, encaminado á un trabajo común para el bien del país, ha encontrado potente eco en los corazones de los diputados.

En el proyecto de Mensaje se combate la arbitrariedad de los funcionarios, y los obstáculos que se han presentado para la realización de las promesas hechas en el manifiesto de 30 de octubre.

Se protesta contra las expulsiones, encarcelamientos y otros hechos en que se ha abusado del nombre del Czar.

Reclámase que se exija responsabilidades á los ministros, y se pide la unión estrecha del Soberano y el pueblo para colaborar en beneficio del país, haciéndose constar también la conveniencia de suprimir en las relaciones de ambos la mediación del Consejo del Imperio.

—Constantinopla.—Una banda de griegos atacó el sábado el vilayeto de Monastir, resultando muertos diez y ocho soldados que custodiaban las residencias de varias familias.

—San Petersburgo.—En el proyecto de contestación al discurso del Trono la Duma reclama la inviolabilidad personal, la libertad de imprenta, de palabra y de conciencia, los derechos de reunión, asociación y huelga, la igualdad entre

El legítimo Jarabe de hipofosfitos Climent "Salud,"



GRANDES REBAJAS GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA

F. Rigau, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona
Catálogos gratis á quien los pida

¿Queréis evitar las canas?

Usad el TRICOFERO ORO y veréis que con el uso continuado de dicho Tricófero, lograréis destruirlas y conservaréis vuestro cabello. Se halla en la Droguería del Sr. Sans, Plaza de la Fuente.

Carpintería Melendres

Dibujante y constructor de Altares

Ironos, templetos, sagrarios, tabernáculos, urnas, doseles y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera.

Plazos convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas.

ARCOS DE TRIUNFO y OTROS ADORNOS para fiestas populares. Tarifa la más económica.

DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34

Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870

SECCION DE GRABADOS

Tipográficos artísticos

BARCELONA

PINO, 5

Fotografados de autotipia y de raya para todos los objetos

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

À DOS REALES CASA

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

PASTILLAS SERRA.

son las mejores para curar la TOS

ESTOMAGO Y NERVIOS

El TE MIRETT facilita la digestión admirablemente, tomando una taza después de las comidas.
El TE MIRETT calma los más agudos dolores.
El TE MIRETT alivia los estreñimientos y desaparecen las irritaciones.
El TE MIRETT reanima las fuerzas perdidas.
El TE MIRETT evita los vómitos, náuseas, etc.
El TE MIRETT es útilísimo para los que padecen almorranas.
El TE MIRETT regulariza el sistema nervioso.
El TE MIRETT cura los desvanecimientos, vahidos, dolores de cabeza, espasmos, insomnios etc.

Prezio de la caja para 30 tazas, 1.50 pesetas
Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.

ha sido hasta tal punto imitado que induce á confusión, no solo al público sino aun á los mismos farmacéuticos y drogueros; por lo cual el Juzgado de la Concepción, de Barcelona, se ha incautado de muchos frascos de los imitados puestos á la venta en diferentes establecimientos.
Para no sufrir engaño, pidase **Hipofosfitos Salud** de los señores Climent y C.ª de Tortosa.

"LA ACTIVIDAD"

Sociedad Anónima de crédito y Seguros.— Pamplona

Única en España. premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de París de 1904

Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas

Primas y reservas: Más de 14.000.000 de pesetas

Importantes edificios y terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián

Garantía total: Más de 24.000.000 de pesetas!

Suscriptores en general: Más de 59.000.

Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 54.000.

Suscriptores en ésta Capital y Provincia: Más de 1300.

Contratos terminados y satisfechos: Más de 900.

Último aumento anual de Reservas: 200.000 pesetas.

Cotización de sus acciones: 400 o/o.

Seguro Infantil: (especialidad de esta Compañía), recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio mensual (desde una peseta) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia: propio para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez.

Seguro á plazo fijo: desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, con primas desde un céntimo diario, utilísimo á todos en general.

Seguro de Renta Vitalicia inmediata: conveniente á las personas sin heredero que les interesen.

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento, médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Imposiciones de capital á interés: 5 o/o anual por uno ó más años.

Nobleza de sus condiciones: Ningún suscriptor pierde sus derechos, si por causas imprevistas se vé privado por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado deja de percibir su dote, si se queda huérfano y sin qu en paguen los atrasos respectivos si pasaren de dicha edad, perciben un buen premio ya al hacer la 1.ª Comunión, ó al cumplir 11 años si no la hubieren hecho; pueden hacerse suscripciones con fechas atrasadas en todos los ramos, y todo suscriptor tiene derecho á préstamos y á otras varias ventajas que demuestran la bondad insuperable de ésta Compañía.

Por todas éstas circunstancias y por su pundonor en cumplir, generosa y puntualmente sus compromisos ha merecido los mayores elogios y aceptación de la prensa y del público; fué honrada con la 4.ª distinción y especial felicitación del Jurado, en el Gran Concurso Internacional de París, de agosto último en el que tomaron parte 150 sociedades de Seguros y actualmente aumenta más de mil suscripciones cada mes solo en el seguro infantil.

Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas y detalles á quien los solicita y se suscribe ó quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferreté Gener.—Caballeros 10.

SASTRERIA Y CAMISERIA DE VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *dulletas, balandrines, manteos y sotanas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa «Trinchet» de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 24 de la Coruña el vapor **REINA MARIA CRISTINA** directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 24 de mayo saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y 28 de Cádiz, el vapor **MONTEVIDEO** directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, é isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con transbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de mayo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **ANTONIO LOPEZ** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra de donde salen los vapores el 13 de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con la compañía de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Caripana, y Guaná con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

Línea de Filipinas
El día 26 de mayo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **C. LOPEZ Y LOPEZ** directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 3 de mayo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **P. DE SATRUSTEGUI** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Poo
El día 26 de mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO** para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor **M. L. VILLAVEDE** directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tánger
Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha creditado en su dilatado servicio. Rebaja también admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura Industria y Comercio y Obras Publicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 23 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.
Para más informes dirigirse á su Representanté en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Hozaga.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR y MEDALLAS DE ORO

EL QUE ES CALVO es POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tña pelada, cesema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.*

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡¡Nada se paga si no sale el cabello!!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado **Céfiro de Oriente-Lillo**?

Consulta por el inventor **D. Meliodoro Lillo, Rambla de Cañalelas, núm. 13, 1.º**—BARCELONA, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

El acreditadísimo **Céfiro de Oriente Lillo** se vende en Tarragona en la Perfumería Parisián, Rambla de San Juan, 56.—D. Juan Casals, Peluquería, Unión 12.—D. José Antonio Sans, Droguería.
Depósito principal: D. Eugenio Virgili, Droguería.